

# Le FLN

## De quoi parle-t-on ?

FLN est l'acronyme du Front de Libération Nationale, parti politique algérien fondé en 1954 pour obtenir l'indépendance de l'Algérie colonisée par la France depuis 1830. Après l'indépendance en 1962, le FLN prend le pouvoir et forme le premier gouvernement algérien.

## Un parti pour unir tous les militants de l'indépendance

À la veille de la guerre d'Algérie, les nationalistes algériens sont divisés : ceux qui souhaitent des réformes pour l'égalité des droits et ceux qui prônent la révolution contre l'autorité française.

En 1954, le FLN est fondé par des militants du courant révolutionnaire dans le but de créer un « État algérien démocratique et populaire » et d'unir tous les nationalistes dans la lutte pour l'indépendance.

À la Toussaint 1954, ils lancent une insurrection qui marque le début de la guerre.

Dès 1954, le FLN se dote d'une branche armée, l'ALN (Armée de libération nationale).

Entre 1954 et l'Indépendance en 1962, le FLN réussira à recruter des militants et des combattants dans tous les courants nationalistes. L'union des nationalistes ne sera cependant jamais totale.

## Le rôle décisif du FLN pendant la Guerre d'Algérie

Le FLN lance l'insurrection en 1954 et organise ensuite la résistance à l'intérieur et à l'extérieur du pays.

Entre 1955 et 1962, le FLN mène un intense travail de diplomatie pour faire reconnaître l'Etat Algérien.

En 1958, le FLN met en place Gouvernement provisoire de la République algérienne (GRPA) qui prendra le pouvoir à l'Indépendance.

En 1962, le GRPA négocie et signe les Accords d'Evian qui aboutissent à l'indépendance algérienne.

## Le mythe du FLN

Pendant la guerre d'Algérie et après l'indépendance, la volonté du FLN d'unir tous les algériens a donné lieu à des dérives :  
— Massacre de populations civiles opposées au FLN comme le massacre de Melouza en 1957.

— De 1962 à 1989, le FLN impose un système de parti unique, le Parti communiste algérien (PCA) est par exemple interdit dès 1963.

— Répression de la Kabylie en 1963 qui rejetait l'idée d'une nation algérienne fondée sur l'identité arabe.